

なんだ・かんだ

◆ リチウムイオン電池に注意 ◆

異常気象が異常ではなく常態化する中、私共の業界でも暑い夏や寒い冬に屋外で作業する方々の労働環境の改善が急務となり、空調服やポータブル首掛け扇風機などのエアブル空調グッズが多く出回る様になりましたが、この様な製品に使われているリチウムイオン電池の事故が増えているという報告が上がっています。

リチウムイオン電池の発火などの事故は2023年には397件と過去10年間で最多でした。先に挙げた様にヒーターを埋め込んだ電熱ウエアや充電式カイロ、靴の中敷きなど「暖が取れる製品」にも多く使われていて、これから冬本番を迎えるに当たって、消費者庁は誤った使い方による事故に注意するよう呼びかけています。

繰り返し充電できるリチウムイオン電池は、スマートフォンやモバイルバッテリーなど様々な小型家電製品に使われていますが、利便性が高い半面、使い方を誤ると発煙や発火、異常発熱による火災ややけどなどの事故につながってしまいます。設計や品質管理が十分でない安価な製品で事故が多い様です。

暖が取れる製品の事故は20年度以降は年間10件前後発生するなど増加傾向で、11月～2月の冬場に集中しています。また、商品別では電熱式のベストやジャケットなどの「電熱ウエア」が最も多く、続いて電熱グローブだそうです。具体的には「電熱ベストを着用中、バッテリーが異常に熱くなり脱いだところ、バッテリーが溶けていた」「電熱グローブを使用中製品から煙が出た」などの事故事例が報告されています。

リチウムイオン電池は衝撃や圧力に弱く、落としたり、靴やポケットの中で強い圧力が加わったりすると内蔵されている電池が損傷し、発煙や破裂、発火する場合があるそうです。また就寝時に枕元や布団近くで充電すると、発火した際にやけどや火災につながる恐れがあるとして、充電時は周囲に可燃物を置かない方が良いということです。

モバイルバッテリーには通常、電圧を監視して過充電を防ぐ「保護回路基板」が備わっていますが、現在国内には電圧の監視機能がない製品も一部で流通しているので、経済産業省はモバイルバッテリーの安全基準を見直して、24年12月28日から電圧監視の機能がないものは日本で製造したり、輸入したりすることが一切できなくなるそうです。

実は当社でネット販売しているモバイルバッテリーを使用した商品について、PSEマーク(電気用品安全法に基づき、電気用品が安全基準を満たしていることを示すマーク)が画像で明示されていない又は、不鮮明な商品が出品されているということで、運営側のモールから、

「モバイルバッテリーを出品する場合は、当該商品にPSEマークがあることを画像で明示してください。また、届出事業者名、製品型番、定格電圧および定格容量、その他のお客様が安全性を確認するために必要な情報を掲載してください。期限内の対応が確認できない場合、ストアのご利用を一時停止させていただきます。」と、いうきつい指導がありました。

コードレスで利便性のある商品が増えてきましたが、使用に付いては十分注意して下さい。



■ 年末年始の休暇 ■

本年は12月27日まで営業させていただき、

年末年始休暇：12月28日(土)から1月5日(日)までの9日間休ませていただきます。新年は1月6日(月)より通常営業させて頂きますので何卒よろしくお願ひ申し上げます。

こんなに休んで良いのかとも思いますが、当社も求人難の為に、年間休日を少しずつ増やしていく、なんとか他の企業様と同等のお休みを取れる様になったかと思います。ご理解の程宜しく願い申し上げます。

1年間ありがとうございました。来年も宜しくお願ひ致します。

12月に入りやつと冬らしく寒い日が続いています。首都圏では平年よりもだいぶ早く初雪が舞つたようです。私はと云ふと、就寝時寒くて寝付けず、毛布を厚手のものに替えました。さて、毎年京都の清水寺で発表される「今年の漢字」に「金」が選ばれました。「金」は夏季オリンピックの開催される年に良く選ばれています。今回は、メダルの「金(きん)」だけでなく、政治の裏金問題、闇ハイによる強盗事件等、「影」の「金(かね)」を理由にあげる人が多かったです。一方私が個人として選ぶ今年の漢字は、「記」です。なんといっても当社創業100年の年。そして子供が結婚した年。自分が結婚40周年の年。等「記念」に残る年だったからです。来年はその記念の年から更に1年を加える年となります。今年よりも更に良い年になる様祈念いたしております。皆様におかれましては1年間ありがとうございました。良い年をお迎えください。

代表取締役 服部 嶣一郎

新入社員紹介

● 杉山 司 ●

営業部 営業2課

2024年12月16日付で、営業部2課(道具屋)に配属となりました、杉山司と申します。

2004年4月生まれの清水町出身、最終学歴は静岡県立沼津商業高等学校(情報ビジネス科)です。

前職では約1年半、スーパーマーケットの青果部で勤めておりました。毎朝の鮮度チェックから始まり、入荷商品の整理、品出し、売場づくり、お客様対応を主に行っておりました。時折、レジ応援やごみ回収に向かうこともあります。野菜・果物の知識を深めるのは非常に楽しかったです。

また、先輩やお客様といった、多種多様な人とのコミュニケーションを通して、学生時代とは異なる知見を得ることができます。

今回、中途採用での入社となります。新天地となる当社でも、「若い力」というものを存分に発揮して、商品知識やお客様対応に関する知識を吸収し、活用できるようにしていきたいと考えております。

未経験の職種で、皆様にはご心配、ご迷惑を多々おかけすると思いますが、精一杯努力をして参ります。

ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひいたします。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止させて頂きます。

株式会社チキリ

静岡県駿東郡清水町卸団地73

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail gen@chikiri.com URL http://www.chikiri.com/